

# 市民と市長の集会所トーク <報告>

問い合わせ 行政経営課 ☎38-2005

市民と市長の「集会所トーク」を4月21日から5月16日まで、地区集会所と三条分室の計13カ所で開催し、延べ249人の市民の皆さんに参加していただきました。山中市長から平成20年度の主要施策について説明した後、参加の皆さんとまちづくり全般について意見交換を行いました。皆さんからいただいた、市政に対するご意見やご要望について、その概要をお知らせします。平成20年度の主要な施策は、施政方針として「広報あしや」4月1日号・市ホームページに掲載しています。

開催日	会場	参加者数
4月21日(月)	翠ヶ丘集会所	17人
4月22日(火)	浜風集会所	22人
4月24日(木)	大原集会所	13人
4月25日(金)	春日集会所	24人
4月26日(土)	池見集会所	16人
5月7日(水)	浦見集会所	20人
5月8日(木)	朝日ヶ丘集会所	13人
5月9日(金)	竹園集会所	14人
5月10日(土)	三条分室	19人
5月13日(火)	前田集会所	21人
5月14日(水)	打出集会所	23人
5月15日(木)	西蔵集会所	17人
5月16日(金)	茶屋集会所	30人
合計		延べ 249人

## 芦屋病院について

市が手放さず、公立病院として維持してほしい。救急医療、小児科、産婦人科は民間では難しい。赤字経営のまま維持していくことはできないので、独立行政法人化を考えました。手放すことは考えていません。小児科、産婦人科は廃止することはありません。むしろより充実すると思います。独立行政法人になった場合、患者側からみて何が変わるのか、患者さんにとっては全く変わりません。今までもあり、本市の市民病院です。独立行政法人になると、行政法人になるような性質のある病院運営ができるようになります。例えば、医師給与についても、



芦屋病院  
給与についても、

## 山手幹線について

山手幹線に信号機を大急ぎつけてほしい。翠ヶ丘町は山手幹線で分断されているので、歩道用の信号機は、すぐに設置します。公安委員会の許可が必要ですが、公安委員会にも積極的に対応してもらっています。阿保親王塚前の歩道の信号機は、夏までには取り付けたらと思っています。できるだけ早くします。(五月三十一日に設置済み)

## 教育関係について

人間力とはどのようなものか。学力だけではなく、忍耐力、気力、体力を含めた総合的な力と考えています。芦屋の子どもは、学力は高いが、他が欠けていると言われている。学校では、例えば掃除の時間も大切だと思います。そういう幅広い力を、人間力として高めたいと考えています。子どもたちに挨拶しても、あまり挨拶が返ってこない。学校でも、もっと指導をしてはどうか。地域のかたと子どもたちが、お互いに挨拶を交わすようにしなければ、まさに地域の文化力の向上である

## 福祉センターについて

どんな団体が入るのか、具体的な姿が見えてこない。全体的に市民が笑顔で触れ合える拠点にしたいと考えています。保健センター、歯科の休日応急診療所、社会福祉協議会、障がい者等のリハビリ施設、メンタルサポートセンターなどが入ります。何故今土地を売るのか、また売却が簿価に比べて安すぎるのは、取得時に比べて土地の価格自体が目減りしているのか、高い金額で売却は現実的には不可能で、木口ひょうこ地域振興財団に土地を売り、建物を建ててもらい、市が有償でそれを借りるという手法

## バス助成制度・バス路線

高齢者バス半額助成制度の復活はありがたいが、路線が不便で利用しにくい。阪急バスには、路線の見直しについて要望しています。高齢者バス半額助成制度の復活はありがたいが、路線が不便で利用しにくい。阪急バスには、路線の見直しについて要望しています。

## 緑化施策について

ケヤキの並木に毛虫がいると市に連絡したら、枝を木ごと切ってしまう。花は育てても毛虫は切ると毛虫がいるから枝を切ってしまうという話はないと思います。苗木を剪定していたのではないのでしょうか。今ある木を大切にしていこう方針です。むやみに切ることはいいはず。一度実態を調べます。(市民のかたから薬剤散布布だけでなく剪定も)という要望があったため、剪定しました) 鳴尾御影線の落ち葉の機械清掃を、二〇二〇三年見かけないが、どうなっているのか。機械清掃は今もしています。特に多い時は道路もご一緒に清掃してください。南宮公園の藤棚の花が、咲かなくなりました。みんな楽しみにしている

## マナー条例について

市民マナー条例では、歩行喫煙は全市域禁止ではないのか。多くの市民が禁じていないと思う。罰金エリア以外の歩行喫煙やポイ捨てが多い。PRでできていない。全市歩行喫煙禁止です。きちんと周知していきます。犬のふんの始末も常習者がいる。もっと厳しく注意してほしい。市民マナー条例は、六月で施行一年になります。これを機にさらに周知を徹底します。

## その他のご意見・ご要望

市花コバノミツバツツジの名所や公園を作ってはどうか。芦屋をテーマにした歌(この町がすき)をもっと広めたい。議員の平均給与が高い。市から自治会への配布依頼物は、時期をまとめてほしい。奥池地域の通学バス助成も、復活させてほしい。

## 今後のまちづくりを生かします

従来と違い柔軟な対応ができるので、優秀な医師に、芦屋病院に留まってもらうことも期待できます。

## 市民の意見・要望

市の見解・回答

## 後期高齢者医療制度

保険料については、ほとんどの人が増額になるのではないかと。今までもお子さんの扶養に入っていたかたや、夫婦で国民健康保険に入っていたかたは、確かに負担感はあると思います。一方で、減額になるかたも、一定の割合でおられます。検診の内容等はどう変わるのか。七十五歳以上のかたは、後期高齢者医療制度による検診を受けていただくこととなります。今でも国民健康保険に加入していた七十五歳以上のかたには、後日「老人健康診断(無料)」の受診券を送付します。受診内容は、ほとんど変わりません。

「市民の集い」で、警察官に感謝状贈呈

明辨 好宏氏(交通課交通総務係長) 芦屋警察署に平成十六年三月に着任。現在は、交通課交通総務係長として勤務。交通規制業務に精通し、交通安全や市内の治安維持などに功績のあった警察官に対し、七月四日(金)の社会を明るくする運動の市民の集いにおいて、山中市長から次のお二人に感謝状を贈呈しました。

中村 政治氏(地域課地域第三係主任) 芦屋警察署に平成十五年二月に着任。現在は、市民と身近に接する交番に勤務。旺盛な勤務意欲と強い責任感を持って日夜勤務に精励し、字輩の保護し番や犯罪の検挙、交通指導取り締りなどに積極的に取り組むなど、安全安心なまちづくりに貢献。

「交番相談員」をご存じですか? 市内すべての交番に「交番相談員」を配置。緑色のプレザー(カッターシャツ)を着用し、交番相談員のシンボルマークを付けています。警察官がパトロールや事件事故等で出勤して、一時的に不在となることがありますが、このようにときに警察官に代わって来訪者に対応(午前10時～午後5時)します。地理案内・遺失届や拾得届の受理・各種相談へのアドバイス・自転車盗やオートバイ盗の被害届への対応・事件事故等の届出の連絡など。問い合わせ 芦屋警察署地域課 ☎23-0110

夏交通安全防止運動 7月15日▷24日 今年も、7月15日から24日まで「夏の交通安全防止運動」を実施します。この運動を通して、市民一人ひとりが交通安全意識の向上を図り、よりいっそうの交通事故防止を心がけましょう。

《ルナ・ホールの開館時間を一部変更》 7月から、日曜・祝祭日のルナ・ホール開館時間を、午後9時30分までに延長しています。また、休館日(火曜日)が祝祭日と重なる場合は、ルナ・ホールを開館(そのほかの施設は従来通り休館)します。

《市民会館・公民館の休館日について》 市民会館・公民館は、年末年始・火曜日(上記のルナ・ホールを除く)がお休みですが、今年から8月13日(水)・14日(木)も休館となります。ご注意ください。

いきいきシネマサロン 「山猫」 減び行く貴族社会の最期の輝き。本物だけが持つ鋭い洞察力と豊かな感性が、燦然と輝きを放つ。3時間7分

「アキラさん」と「まこと君」～二人のオーケストラ～ NHK教育テレビ「クインテット」で人気の作曲家・宮川彬良と、マルチタスク奏者で歌手平原綾香の父・平原まことが結成した注目のバンド「アキラさん」と「まこと君」。軽快なおしゃべり、ピアノとサクソフーンの織りなすハーモニー。

公民館音楽会 西垣俊朗&千賀子・名曲コンサート

夏の星空観察会 夏の星空を観察してみませんか。惑星の観察や8月1日にある皆既日食のお話など、多くの話題で皆さんをお待ちしています。

ダンス・ワークショップ 9月開催の「岡登志子×高瀬アキ即興公演」にちなみ、ダンサー兼振付家・岡登志子氏によるダンス・ワークショップを実施します。

みんなで歌いましょう 日時 7月18日(金)午後1時30分～3時